

CUENTAS CORRIENTES Y DEPÓSITOS

RAJA JA JA!
¿Qué pasará en España
en el año 1914?

La monarquía se verá amenazada por graves conflictos, que el rey se verá obligado a desconfiar de toda influencia.
(Mme de Thebes)

Le pregunta y la respuesta las subyugamos nosotros con el primer epígrafe de este escrito: con una carcajada. No por qué no creímos que, en 1914, la monarquía se verá amenazada de tan graves conflictos, que el rey se verá obligado a desconfiar de toda influencia, que porque tiene muchísimas gracias que cuantos españoles afanados, que *boulevardean* entre las societas parisinas, que no creen en Dios han ido a consultar a la explotadora profética madame de Thebes, y han creído a pie juntillas cuanto aquélla les ha querido decir.

Por lo visto aquí, en España, todos tienen los ojos cerrados para no ver la situación gravísima en que se encuentra la monarquía; carecemos de luces para iluminar lo que nos va a suceder y somos tan torpes que no vemos la catástrofe que se nos viene encima. No solo estamos ciegos, sino que si quisiera tenemos conciencia de los peligros que nos rodean. Somos un atajo de ciegos y de imbéciles.

Ha sido preciso que un cuadro de sus hijos escrigidos (escogidos!) nacientes, en París, hayan sentido nuestros males y se hayan decidido a machen unos franceses preguntando a Madame de Thebes sobre la suerte de España. Y han satisfechos! Sin embargo, más de lo que ha prometido Madame de Thebes, han dicho Mella, hace años, y dijo Nocedal y priero que estos Aparici y Guijarro, y hasta antes que Aparici, lo anunció Donoso Cortés; y lo han repetido Maury y Sol y Ortega y muchos políticos y hasta el mismo Lerroux le dijo el otro día y a diario venimos predicándolo todos los periódicos católicos, y, poco a poco, vienen repitiendo nuestros amigos y dándonos, mal que les pese, la razón, los periódicos liberales de todas las castas y pelajes.

Pero, para aquellos españoles afanados, tiene mayor autoridad, mejor dicho, sólo tiene autoridad una explotadora de necios. Los españoles somos una baza; todos, pero principalmente Mella y Nocedal y Aparici y Donoso y tantos otros, que sentimos y queremos defender lo que aquellos, pobres ignorantes, estuvieron y quisieron.

Pero, en resumidas cuentas, ¿qué ha dicho la profética manzana, Madame de Thebes?

Bien poco e incompleto y harto incierto.

En 1914 la monarquía se verá amenazada de tan graves conflictos...

En 1914 Si fuera eso cierto, significaría que el mal estaba por venir, y aun cabría prevenirlo. Pero, no, el mal ha venido, estaremos, o está la monarquía metida de hoz y de cojín en una milana, cuya explosión está a punto de verificarse.

... que el rey se verá obligado a desconfiar de toda influencia.

Se verá obligado? También future?

Nosotros, por el contrario, estimamos que el hecho es presente, de rigurosa, de palpable, de abrumadora actualidad.

Es decir hablando sin circunloquios; que D. Alfonso no se verá obligado a desconfiar de toda influencia, sino que ya desconfia.

Viva el amo de España!

Romanones, muy satisfecho, recomienda a los periodistas que no se olvidaran de conseguir aquél expresivo

sí, sino, eligan por un trébol de y demás ramales la madame de Thebes: por qué no se ha entregado el poder al señor Meura?

Porque no inspira confianza. Es decir; porque se creyó que con Meura vendría la revolución y las consecuencias de la revolución.

¿Por qué no se llamó al señor García Prieto?

Porque tampoco inspiraba confianza, puesto que las amenazas de Romanones eran incondicionales, sin excluir al Trono.

Por qué no se otorgó la regla con flama, habiéndola pedido clara y tenintamente, a Melquiades Alvarez?

Por lo mismo; porque aun no inspira confianza.

Además quedó la corona, confiar en el partido liberal, que está roto y deshecho, o en el conservador cuyo jefe ha dicho: puesto que no me quieren, ahí queda eso, y cuyos individuos andan a la greda como vulgares vendedores de mercado?

Pero se nos dirá: el señor Dato está en el poder, luego...

Luego ¿qué? Luego el Sr. Dato inspira confianza? Si el mismo Dato no quería el poder, porque desconfiaba!

Si D. Alfonso hubo de indicar a Dato nombres para formar el gabinete!

Vaya con los españoles afanados y con madame de Thebes!

A manos de esta perniciosa profetiza ha de ir, *Deo faveute*, este periódico, principalmente para que se sirva contestar estas dos preguntas nuestras pobres e inocentes periodistas españoles y provinciales:

Primeras. ¿Quién tiene la culpa de que la monarquía se vea amenazada de tan graves conflictos, que el rey se vea obligado a desconfiar de toda influencia?

Segundas. ¿Cuál podría ser el remedio contra esos graves conflictos?

Tiene la palabra madame de Thebes. (Aja ja ja!)

Compuesta y sin novio



Romanones.—¡Ay! ¡Desdichada de mí! Otra vez sola...

vitor. Lo del amo le había llegado al alma.

De regreso de Ávila insistió en su propósito de ir a Navarra, no para una legítima propaganda, sino como amo y conquistador. «Hay que ir al clásico baluarte del carlismo español para reflotar una decisiva batalla en sus propios dominios...» —ha dicho con acentos de reto.

Lo del «camo de España» se ve que se le ha subido a la cabeza, olvidando que hay en el país algo más que ciudades muertas como Avila y mazapán de Toledo.

En Navarra silbarán al conde de Romanones. Sólo «El Fusil», nuestro periódico satírico, se propone remitir a las Juventudes tradicionalistas de Navarra más de treinta milieres de pitos para que reciban al «camo de España» con los honores que merece.

No necesitan los entusiastas navarros el estímulo de este obsequio, pero de alguna manera tenemos que asociarnos a su actitud los que nos consideramos en el deber de aceptar el alto reto romanista.

Una pita correcta, discreta, sin ponederas ni garrotazos, pero una soberana pita, con objeto de convencer al temido de que tal España no es Guadalajara, ni son todos los españoles moñigotes de mazapán.

CIRICI VENTALLÓ

AL MARGEN DE LA VIDA

La crisis conservadora

Hasta la fecha no ha resultado la combinación romanista del todo mal. Ni en Ávila ni en Toledo hubo palos; no le han silbado a alguien, y el conde y los periódicos que publican la crónica de la plena expulsión apuntan esto como un gran triunfo.

En Toledo trocó contra la usura y el caciquismo, y en la clásica tierra del mazapán escucharon su discurso con dulce mansedumbre; se ve que los toledanos están curados de espanto y a prueba de sorpresas y emociones. En Ávila declaró que no caben dentro del régimen nada más que dos partidos que turnen pacíficamente en el ejercicio del Poder: el suyo y el conservador heterodoxo que acudilla Dato.

Fué allí, en Ávila, donde un romanista, en un reto de frenético, entusiasmante, gritó:

«Viva el amo de España!»

Romanones, muy satisfecho, recomendó a los periodistas que no se olvidaran de conseguir aquél expresivo

Y quién sabe si don Antonio Maura —que sería un gran ministro de un gran Rey, en frase exaltada del ilustre Mella— habrá acreditado con la piedra de toque de sus pretéritos fracasos con la llave de oro de sus triunfos venideros...

J. P. F.

lunya del abatimiento en que está, i que 's pugna lograr les Mancomunitats, perque amb elles tinguen el camí més expedit per assolir la llibertat i independència, dintre la unitat nacional, que antes la feu tan rica i plena.

C.

Importancia de la

llengua catalana

La inmensa mayoría dels catalans ignora la importància que hi tingut i encara té la nostra hermosa i rica parla, i aquesta ignorància es deguda al desconeixement de la seva història i de la preponderància que tingué en els segles passats; i no podia esser d'altra manera havent-la arraconada els governs centralistes per anorrear-la, puig se la llevà de les escoles i se li negà tot valor oficial, i amb tals envergudes quedà tan aclaparada i esmorzada, majorment en la escriptura, que ja eren constants els qui escrilien correctament el català, perquè en les aules tot s'enseñava en castellà.

Mes, gràcies a Déu, a mitjant passat s'inicià el resorgiment català que cada any va creixent amb ver entusiasme, i actualment ja no són poques les qui's dedicuen al estudi de la llengua catalana, de sa història i desplegament, i aquests descobreixen el domini i extensió que tingué, el lloc que ocupà entre les demés llengües romàniques en les passades centurias, desde el punt de vista literari, científic i comercial, dedrant d'aquellos estudis la gran necessitat de cultivar-la i enaltirla, perquè a son digne temps pugui rumberar de nou ses riques gales en el camp de la literatura i de les ciències.

Aqueixes aspiracions no són ilusions i fantasies nascudes da la natural azor que cadascú te a les propies glories, no; si fos així, els savis estrangers se riurien del moviment català, i lluny d'això lo celebren coralment, com vailes vegades ho ha manifestat el doctor Alcover en son *Bulleti de la Llengua Catalana*. Cal llegir el nombre de agost i setembre (de dit *Bulleti*) el qual ressenya la darrera excursió filològica que l'estiu passat feu per les naçons estrangeres. Allí es de veure la rebuda entusiasta, amistosa i efectuosa que el Dr. Alcover ferà les més saxis en ciències llenguísticas. Lo tractaren com amics uns vint-i-cinc entre ells hi havia els senyors Bisbes de Perpinyà i de l'Alguer. Els altres tots són Doctors, Catedràtics o Professors de dites ciències, i de varis nacions, com França, Itàlia, Àustria, Alemanya Suïssa, etc.; i tots s'alegren de la tasca patriòtica i salvadora que han emprengut els capdevallers del resorgiment català i s'interessen per la obra del Diccionari de la Llengua Catalana, i ofereixen la sua cooperació en lo que puguin.

Com que en llurs biblioteques nacionals abunden els documents i obres catalanes, coneixen molt bé la influència que ha tingut i la que pot tindre la llengua catalana a la mida que vagi cultivant-se; per això la estudien, i se interessen pel seu avanç i enaltiment, i desitjaren que l'amt governat donés més protecció a la obra regeneradora del resorgiment català que en res perjudicaria a les demés regions espanyoles, ians al contrari les beneficiaria amb la major producció i amb l'exemple de l'activitat dels catalans, i de son carácter treballador, industriós i comercial.

Sent així, tot ben català deu alegrar-se de que 's treballi amb tant de coratge per asir nostra alauda catalana. En el patio del Palacio episcopal y en las habitaciones del mismo había numerosas personas.

A las 10:17 de la mañana entregó su alma a Dios el Dr. Laguarda, rodeado de su familia y familiares y, hallándose presente el Alcalde señor Segura. El

Definición de la mala prensa

La prensa impía es la máquina mas poderosa de corrupción, inmoralidad e irreverencia.

Es el veneno de la sociedad moderna el agujón de todas las pasiones, la negación de todos los dogmas y verdades i el peligro mayor y mas grave de los tronos, la calumnia de todo lo honrado, el azote de la literatura y el escarnio de la verdadera ciencia.

Es la polilla de las almas, el corrosivo más eficaz de los corazones, la dinamita que prende las ideas y hace estallar bombas, la que quita el pudor a la casta doncella y lanza al joven a las mas ignominiosas pasiones.

Es la metralla deletérea fabricada en el infierno para aniquilar el buen orden y concierto del mundo moral y físico.

De la prensa impía brotan díbullos de veneno que anegan a la mayor parte de los mortales y parece que el genio del mal le presta toda su actividad para que las negras olas de ese díbullo saturadas de impuras heces y pestilentes emanaciones, acabén de desmorallizar, prostituir y paginar las almas y las conciencias con el desenfrenado y bestial libertinaje que proclaman.

Fallecimiento del Dr. Laguarda



A las 10:17 de la mañana de ayer entró el señor Obispo en el periodo pre-ecclésico, mientras levantaba los nombres de Jesús, María y José.

Balbuciendo entró en la agonía, dejando caer su cabeza en la almohada.

A las cuatro de la mañana, el secretario de Cámara le aplicó el sacrificio de la Santa Misa, haciéndole a continuación el sacerdote que había sido su familiar en la Seo de Urgel. Ayudaron el Santo sacrificio el mayordomo del Palacio, canónigo Dr. Rodríguez y el familiar de S. E. Ilma, doctor Massell, quienes después la celebraron con igual intención.

En el Palacio episcopal no había otra parte facultativa que uno, extendido a las siete de la mañana, participando que S. E. Ilma, ha entrado en la agonía.

En el patio del Palacio episcopal y en las habitaciones del mismo había numerosas personas.

A las 10:17 de la mañana entregó su alma a Dios el Dr. Laguarda, rodeado de su familia y familiares y, hallándose presente el Alcalde señor Segura. El

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Ángel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, muetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15
(lado del río, frente del Café Norat)

Dr. Carulla no dejó la mano del sacerdote, recogiendo su último suspiro.

Ayudaba a bien morir al Prelado el P. Lloverola, S. J. rezándole las oraciones encendiendo su alma a Dios, y el Consultor de la Signatura Apostólica P. Joaquín de Llavaneras, que había llegado para enterrarse del estadio del Prelado hacía unos momentos, le dió la bendición de Su Santidad.

El fallecimiento del que ha sido bondadoso y celosísmo Prelado, del virtuoso Obispo a quien tanto debe la diócesis barcelonesa y a quien lloraron muchísimos desgraciados que de él recibían protección, llenarán de duelo a la inmensa mayoría de nuestro pueblo, al cual inspiró siempre tanto cariño como respeto el buen Prelado.

Nuestras más fervientes oraciones para que Dios acra en su seno el alma del Dr. Laguarda.

Diciembre de 1906 a regir la diócesis de Jaén

De allí fué, finalmente, trasladada a Barcelona.

Para este alto puesto se le precoió el día 2 de Abril de 1909

No tomó posesión del obispado hasta el 25 de Octubre, efectuando solemnemente su entrada el día 1º de Noviembre.

Llevaba, pues, el doctor Laguarda desempeñando el obispado de Barcelona, cuatro años, un mes y tres días.

El último acto a que asistió el doctor Laguarda fué la inauguración de la nueva Iglesia del Carmen.

Descanse en paz al ilustre prelado.

Eclesiásticas

Se encuentra enfermo de gravedad en Celrà, habiéndole sido administrados los Santos Sacramentos el Rdo. don Joaquín Cassells, Curia-parroco de Vilarnadal.

Hacemos sinceros votos por el restablecimiento del paciente.

Ayer se celebraron en la Iglesia parroquial de San Feliz, solemnes funerales en safragio del alma del Rdo. don Juan Mari, beneficiado que fué de dicha iglesia.

Obsediado a una circular del Reverendísimo P. General de las Escuelas Pías P. Tomás Vifas, se han fundado en todos los Colegios de Padres Escolapios unos Turnos Eucarísticos bajo la protección de San Tarciso el niño mártir del Santísimo Sacramento.

Dicha institución tiene por objeto el fomentar entre los jóvenes alumnos de las Escuelas Pías la práctica de la cada día y por turno algunos de ellos a recibir la Sagrada Comunión.

El vestíbulo del palacio, patio, escaleras y recibimiento se encuentran totalmente ocupados por el público que sin cesar entra y sale.

Los pliegos colocados al efecto se substituyen constantemente, cubriendose de firmas en pocos instantes.

Datos biográficos

El doctor don Jaén José Laguarda y Penollar, nació en Valencia el día 22 de Abril de 1866.

Contaba, pues, al morir cincuenta y siete años.

Estudió la carrera eclesiástica en el Seminario de su ciudad natal, y siendo todavía muy joven fué promovido al presbiterio.

El doctor Laguarda estudió mucho, trabajó sin descanso, hasta conseguir que el por entonces Papa León XIII, fijase su atención en él.

Este Papa fué el que lo exaltó al episcopado.

Entonces tenía el doctor Laguarda treinta y tres años.

En 15 de Octubre de 1899, se le nombró obispo auxiliar del arzobispado de Toledo.

En el Consistorio de 7 de Junio de 1902, fue proclamado obispo de Urgel, de cuya Sede tomó posesión en 10 de Septiembre del mismo año, y cinco días después del principado de Andorra.

Por su acertadísima intervención en diversos asuntos, donde el temple de la diplomacia habla de sobrepujar al cargo religioso, el Gobierno concedió al doctor Laguarda la Cruz de Carlos III.

Firmar este fallo, que es comentad-

able, los jueces Darling, Avery y Atkin.

En lo sucesivo, pues, los padres tendrán que obedecer las órdenes que en beneficio de sus hijos les dan los médicos respectivos.

GENERALES

De Santa Coloma de Farnés:

La Delegación de Tiro Nacional de ésta ha organizado un concurso para el próximo domingo, en el cual se disputarán, a diferentes pruebas, valiosos regalos y una copa.

Los individuos del Centro Extrusionista, de esta ciudad, Salvador Sierra, Ramón Core, Fernando Ripoll, Roberto Torreys y otros saldrán de ésta el próximo domingo para emprender una excursión a La Espera, Argimón, San Feliz de Boxallol y Arbas, en cuyo pueblo pernoctarán, siguiendo luego hacia San Pedro, Partides y otros puntos.

—El equipo de foot ball se está entrenando todos los días por tener anulado un reto con otro de Barcelona.

—La Junta de H. J. de María celebra una novena, a la que concurren todos los días numerosos fieles, estando el sermón encomendado al reverendo doctor Salicru, de Lloret de Mar.

—El juez de este partido ha señalado el día 4 del actual para que pasen a recoger en la secretaría los correspondientes nombramientos de jueces y fiscales.

—Se está haciendo activas gestiones para organizar en este distrito una Juventud Maurista, siendo muy probable que en breve venga el Sr. Osorio y Gallardo para dar una conferencia y dejar definitivamente organizada la nueva agrupación.

—El próximo domingo tendrá efecto en la Sociedad Artística Farnés una baile de socios y conciertos por una de las orquestas de éste.

—Ha sido anunciada la vacante de la plaza de administrador de Consumo, de ésta, con el haber anual de 1.500 pesetas, teniendo 15 días de tiempo los aspirantes para presentar las correspondientes solicitudes.

Ha llegado a San Feliz de Guixols el sacerdote M. Lucien Damazel, habiendo visitado, con la comisión organizadora el campo de aviación y dirigido los primeros trabajos de arreglo del mismo.

El biplano llegará muy en breve.

La Caja Municipal de Ahorros de San Feliz de Guixols ingresó el último domingo 2.296 pesetas, procedentes de cincuenta imposiciones, y pago 558 15 pesetas por siete reintegros, habiendo abierto tres libretas nuevas.

Sombrerería EL TALISMAN

En este establecimiento encontrarán los señores sacerdotes un extenso surtido de sombreros, casquetes, boinetes y alzacuellos.

El dueño del mismo ha recibido ade-

más un gran surtido de sombreros para caballero.—Especialidad en la fantasía.

—Gorras, niño, corbatas, carteras, peanas, cuellos, puños, tirantes, ligas, cinturones, boquillas de todas clases y objetos propios para regalos.

Todo Gran Chic y Baratina

Representante de la casa Naumann de máquinas para coser y bicicletas.

CIUDADANOS, 4.—GERONA

Según anunciamos oportunamente el periodista deportivo don José Elías Junco, dió el pasado domingo en Cassà de la Selva una interesante conferencia, sobre el tema: «Perque haremos deporte» que fué interesantísima y de las más notables que se han dado sobre esta materia.

El conferenciante fué recibido en la estación de Riudellots por la Junta directiva en peso del Centro Económico, de Cassà, prodigándole un cariñoso recibimiento y colmándole de atenciones durante todo el día.

Por la tarde jugóse un partido de

EL NORTE

foot ball entre el «Club Deportivo» de dicha población y el «Sport Club Gerona», venciendo éste por dos goals a uno.

La conferencia que era esperada con vivísimo interés tuvo lugar en la gran sala de actos del citado Centro Económico, sociedad de las más importantes de la provincia de Gerona y que cuenta con 500 socios.

Durante más de una hora el señor Elias mantuvo firme la atención del numeroso auditorio dándoles a comprender las excelencias del sport y los beneficios que a la salud y al perfeccionamiento físico reportan las saludables prácticas deportivas.

Al final de su hermosa peroración el conferenciante fué ovacionado, lamentándose todos los oyentes de la corta duración de aquella, que fué escuchada con religiosa atención.

A la par que satisfactorio del éxito obtenido, el señor Elias está agradecidísimo a los egresados que se le prodigan.

PAGAMOS los cupones Japones 4 por 100 y Rusia 4 por 100 vencimiento 1.º Diciembre, Cédulas Argentina 6 por 100 Deuda Interior y Amortizable 4 por 100 de 1.º de Enero y los Cédulas Argentina 5 por 100 Serie K de 1.º Febrero 1914.

de aviación de Juvisy e Ilyes Moullaneux y constructor del aeroplano a piloto, y que tanto éxito alcanzaron en los vuelos realizados, especialmente en Tortosa, Reus, Tarragona, Valencia, Grau y últimamente, con motivo de la reciente visita presidencial de Monseñor Polacar, en Cartagena, evolucionando sobre las escuadras Francesa y Española ancladas en aquel puerto con su biplano «Suzanne», de dos asientos, tipo militar de carrera, motor de 100 caballos, a diez cilindros y una hélice productora de 1.200 revoluciones por minuto, alcanzando una velocidad de 120 kilómetros por hora, quienes efectuarán cada día doce vuelos de adorno y uno de altura.

Una nutrida orquesta amenizará la fiesta con selecto repertorio.

La casa «Pathé Frères», de París, m prestará veras claves cinematográficas para exhibirlas en su Revista Española.

Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5.

Catedral, 12, 2.º, 3.º — GERONA

Leemos en un colegio barcelonés: «Por autorizado conducto sabemos que en las próximas elecciones legislativas presentará su candidatura por el distrito de Torroella de Montgrí don Gustavo Peyre. Apoya resueltamente y patrocina su nombre el concejo de Torroella de Montgrí y sus amigos políticos.

El señor Peyre, que ha sido hasta ahora presidente del Círculo Conservador de Barcelona, ha dimisido resueltamente el cargo, entre otros motivos, según se nos dice, para dedicar toda su actividad y celo a los intereses del distrito de Torroella en su día y hoy a la inmediata campaña electoral.

ZAPATERÍAS VIEJAS, NUM. 4.
(Antigua Casa Figueras)

En el vecino pueblo de Sarriá la guardia civil detuvo al sugestivo Mario Estruch de 17 años de edad en el momento en que pretendía apoderarse de varios objetos del domicilio del vecino del citado pueblo Joan Prunera.

Dicho sugestivo fué puesto a disposición del Juzgado.

En el kilómetro 15 de la carretera que de Massanet de Cabrenys conduce a Figueras volcó un carro que guindó Andrés Comas de 28 años de edad resultando con varias contusiones en el pecho y muerte la caballería que conducía el vehículo.

El Centro Jurídico-Administrativo de los señores FONT y BURCH

Se ha trasladado a la calle de CORT-REAL, 4, Prat.—GERONA

La repartida orquesta «La Salvaterra» (antigua Unión Casanera) de Cassà de la Selva de la que forman

¡OJO!
Lámparas de
mínimo consumo para
límita-corrientes y Contadores

VARIOS PRECIOS

Adroher Hermanos

GRAN-VIA — GERONA

BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5

GERONA

Herreras 6.

Banca-Bolsa-Cambio-Giros-Cupones

Stock permanente de valores nacionales y extranjeros

CUENTAS CORRIENTES Y DEPOSITOS

Ordenes y operaciones de Bolsa

PAGAMOS los cupones Japones 4 por 100 y Rusia 4 por

100 vencimiento 1.º Diciembre, Cédulas Argentina 6 por 100

Deuda Interior y Amortizable 4 por 100 de 1.º de Enero y los

Cédulas Argentina 5 por 100 Serie K de 1.º Febrero 1914.

perte los notables artistas señores Seura y Arps está contratada para las siguientes fiestas mayores: Días 4 y 5 Minas de Surroca; 6. San Juan de las Abadesas y 7, 8 y 9 Montesquiu.

Ha fallecido en Santa Coloma de Farnés don Felipe Frigola padre del diputado provincial don Federico.

Reciba este y demás familia nuestro más sentido pésame.

Consultorio y Clínica de

enfermedades de los ojos de J. TARRUS BRU, médico oftalmista. Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona.

Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5.

Catedral, 12, 2.º, 3.º — GERONA

Leemos en un colegio barcelonés: «Por autorizado conducto sabemos que en las próximas elecciones legislativas presentará su candidatura por el distrito de Torroella de Montgrí don Gustavo Peyre. Apoya resueltamente y patrocina su nombre el concejo de Torroella de Montgrí y sus amigos políticos.

El señor Peyre, que ha sido hasta ahora presidente del Círculo Conservador de Barcelona, ha dimisido resueltamente el cargo, entre otros motivos, según se nos dice, para dedicar toda su actividad y celo a los intereses del distrito de Torroella en su día y hoy a la inmediata campaña electoral.

La fallecida señora de la casa Figueras

El dueño de este establecimiento pertenece a su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un extenso y variado surtido de cortes para traje en todos los géneros y colores de incomparable calidad.

Precios económicos

CORT REAL, NUM. 1.—GERONA

Anteayer en la estación de Vilajuig un tren de carga arrrolló al empleado de la Compañía de Ferrocarriles de M. Z. A., Joaquín Soler, pasándose un vagón por encima de una de las plazas. Quedó en grave estado siendo conducido a esta.

Salvo las modificaciones que pueden motivar las empresas ferroviarias, el itinerario de la peregrinación del Maestro a Roma, será el siguiente: el día 20 saldrá de Barcelona, el 21 visitará Marsella, el 22 Niza, entre el 23 y

24 de diciembre se dirigirá a Génova y el 25 a Milán.

En el kilómetro 15 de la carretera que de Massanet de Cabrenys conduce a Figueras volcó un carro que guindó Andrés Comas de 28 años de edad resultando con varias contusiones en el pecho y muerte la caballería que conducía el vehículo.

El Centro Jurídico-Administrativo de los señores FONT y BURCH

Se ha trasladado a la calle de CORT-REAL, 4, Prat.—GERONA

Locales

ocupó una sierra de mano recién afilada una regular cantidad en billetes y algunos duros sevillanos.

En la propia casa encontraron también a la madre de uno de los últimos procesados por esta Audiencia y las expresadas Rosalía Bébé y Dolores Ayets.

A intentar hoy realizar nuevas diligencias se ha encontrado la puerta cerrada y que habrían desaparecido privando con ello la acción de las autoridades.

Mañana se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen un solemne funeral en sufragio del alma de doña Francisca Torrent.

Mañana se celebra en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen un solemne funeral en sufragio del alma de doña Francisca Torrent.

Tan segura como la Quinina contra la fiebre, es la «Pipericina Dr. Grau» contra las enfermedades producidas por el artritis como son la gota, clásica, arenillas, mal de piedra, reuma, cílicos nefríticos, neuralgias, etc.

Para presidir la novillada que en la plaza de Santa Eugenia dará la oficialidad de esta guardia, han sido invitadas las hijas de los gobernadores civil y militar, fiscal de la Audiencia, coroneles de Asia y zona de reclutamiento, jefe de Estado Mayor y Sra. Carmela Carreras.

—Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.

Exámenes en la Escuela Normal de Barcelona.

Para informes, dirigirse a la Sra. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

Consulta sobre síntesis de enfermedades de la garganta, nariz y oido por el Dr. MASSOT de Barcelona, médico de los Hospitales de París.

San Francisco, 81.º (entre el Paseo de Piedra y la Plaza del Grano).

Los sargentos del Regimiento Infantería de Asia, el día de la Inmaculada Concepción, darán una fusión en el Teatro Principal.

Hotel del Centro (Antes Fita) CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicios especiales para viajantes.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Garaje.—Se habla francés e italiano.

Aplicando la noticia que apareció ayer en nuestras columnas dando cuenta de los trabajos efectuados por el sometido y policía de común acuerdo, para dar con los autores del robo que últimamente se efectuó en el domicilio de la Sra. Vda de Xifra podemos añadir que anteayer por la noche sobre las 12 y media dieron un asalto a una casa de la calle de la Ross, deteniéndose en el preciso momento que se disponían a salir, sin duda para realizar algunas fachorias al conocido ladrón de oficio apodado «El Bilbaíno» (que ya en otra ocasión se le cogió lastregante fracturando una puesta de la calle de San Francisco) y a dos más que se escaparon por los tejados y que no pudieron ser detenidos a causa de la oscuridad y la niebla.

Al momento de la detención «El Bilbaíno» arrojó al depósito de letrinas varios herramientas, sin embargo se le

aprehendió en la noche del 31 de julio último comprensiva de los sueldos de 4,000 a 1.100 pts.

—El Alcalde de San Andrés del Teide dice que se ha hecho cargo nuevamente de su Escuela la maestra doña Victoria Mut.

Tartana tiene lance en muy buen estado para vender.

Darán razón guernicionera del Salvador Casas.

Rambla Verdaguer, 9.—GERONA.

Cambios facilitados por la casa viuda de Mateu Día 3 de Diciembre de 1913 (24)

Capital nominal Interés anual Dineros. Pesetas.

50000 4% 78 8'00

500 4% 31 3'20

50000 4% 89 9'00

500 4% 98 5'00

500 4% 81 9'20

Obligaciones emitidas por la Municipalidad de Barcelona 1909 Espana 500 4% 14 4'50

500 4% 2 2'50

500 4% 2'25

500 4% 8'75

500 4% 99 7'00

500 4% 89 6'00

500 4% 89 5'00

500 4% 88 7'00

500 4% 1'43 1'25

500 4% 1'07 1'25

500 4% 9'50 9'00

500 4% 86 7'00

500 4% 8 2'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

500 4% 8 1'00

